



# Debate sobre la RECONCILIACION en lanzamiento de libro de Capponi



Foto: Alvaro Díaz

me no había logrado generar". Desde esa perspectiva, Correa Sutil destacó el aporte del libro de Capponi.

El abogado destacó que concuerda plenamente con la tesis de la reconciliación personal que plantea el autor, que pisa "porque cada parte asuma y reconozca, con dolor sincero, su cuota de responsabilidad y la necesidad que tiene del otro". Pero —agregó— el texto también obliga a pensar la reconciliación que se requiere en el plazo social. "No me parece que se vaya a dar la reconciliación a la que el autor aspira en los grupos pequeños. La agrupación de Familiares seguirá haciendo el duelo entre sí, y los ex agentes de la DINA no se vincularán sino entre ellos".

"Me temo", continuó Correa Sutil, que el duelo pendiente en Chile seguirá lejos de la reconciliación perfecta en la que todos soñamos. Ese duelo es más duro, porque no habiendo grupos pequeños en los que el agresor y agredido se encuentren, todo el duelo posible es aquél que ha de darse en la esfera de lo público, mediado fuertemente por la actividad política".

Pero "me temo que la justicia del proce-

● **Correa Sutil:** "El duelo pendiente en Chile seguirá lejos de la reconciliación perfecta".

● **Vial:** "Hay una reconciliación indispensable: la de los familiares con la sociedad".

so penal tiene aún mucho que decir antes el ingreso de la justicia reparadora del diálogo que conduce al perdón".

*Vial: Verdad, reparación y prevención ya están hechas*

Lucgo le tocó el turno al historiador Gonzalo Vial, quien subrayó que la sociedad chilena debe reconciliarse con los familiares de las víctimas de violaciones a los DD.HH.

Vial señaló que hay 5 elementos esenciales para avanzar en el tema: verdad, prevención, reparación, reconciliación y perdón. "La verdad ya se hizo; la hizo la Comisión Rettig". "También están hechas en cierto modo la reparación y la prevención", agregó.

En el caso de la justicia, dijo, "tenemos que dejársela a los tribunales. No lo podemos evitar; siempre habrá el imperativo de la justicia".

Pero en el tema de la reconciliación y el perdón, dijo, "creo que son actos personales, que se van a dar entre algunos agredidos y algunos agresores, y entre otros no se van a dar". Insistió en que "es utópico pensar que la reconciliación puede producirse por obra de agentes externos. Pero si hay una reconciliación que es indispensable: la de los familiares de los detenidos desaparecidos con la sociedad. Es necesario que las familias sientan que la sociedad ha hecho todo lo que está a su alcance para devolverles a sus desdichados, porque hasta ahora no hemos hecho todo lo que se puede hacer" en ese sentido.

# **Debate sobre la reconciliación en lanzamiento de libro de Capponi [artículo].**

Libros y documentos

## **FECHA DE PUBLICACIÓN**

1999

## **FORMATO**

Artículo

## **DATOS DE PUBLICACIÓN**

Debate sobre la reconciliación en lanzamiento de libro de Capponi [artículo]. il.

## **FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

## **INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

## **UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)